



La consejera presidenta, Guadalupe Taddei, sostuvo que los “nuevos jueces no representan a la élite, sino a millones de personas”. ARIANA PÉREZ

Dos defensoras de Naasón reciben su constancia del INE

Poder Judicial. También obtuvieron su acreditación algunos juzgadores señalados por violencia o por incumplir requisitos

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Nacional Electoral entregó 801 constancias de mayoría a quienes asumirán una magistratura de circuito o un juzgado de distrito a partir de septiembre, incluidas personas cuestionadas por sus vínculos con abusadores sexuales, señalados por violencia política de género y otras con historial familiar

tan polémico que pidieron ayuda para salir por la puerta trasera.

Las dos seguidoras de Naasón Joaquín, líder de la Luz del Mundo, preso en Estados Unidos y quien se declaró culpable de abuso sexual de menores de edad, recibieron su constancia de mayoría. Una evadió a la prensa y otra los cuestionamientos sobre su defensa del abusador sexual.

Eluzai Rafael Aguilar, defensor

de Naasón Joaquín, esperó durante varios minutos para tener una foto personal con la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, y a su salida evadió los cuestionamientos sobre su defensa del abusador sexual, pero pidió no ser discriminada.

“No a la discriminación”, respondió al preguntarle sobre la imagen que tiene la Luz del Mundo por estas acusaciones y asegu-

ró que ella será una jueza imparcial y consideró injusto que se le señale por ser fiel de esta iglesia.

Mientras que Madián Sinaí Menchaca, hija del obispo Nicolás Menchaca, quien se quedó en el lugar de Naasón Joaquín tras su aprehensión, se negó a hablar con la prensa y pidió al personal del INE que la ayudara para salir por la puerta trasera.

A lo que el instituto accedió facilitándole la salida que solo usan las consejerías, mientras el resto de las candidaturas pasó todos los filtros y protocolo establecido.

También estuvieron en el evento, entre cientos de electos, quienes fueron señalados por no haber cumplido requisitos legales como el promedio mínimo en licenciatura y especialidad, pero que lograron recibir su constancia tras el cambio de metodología, así como aquellos por los que algunas consejeras votaron contra señalarlos el triunfo por tener señalamientos de algún tipo de violencia de género o familiar.

La consejera presidenta, Guadalupe Taddei, sostuvo que la elección judicial demostró que

la democracia es el mejor camino para transformar sin destruir, dejando en manos de la ciudadanía la integración del Estado, por lo que los “nuevos jueces no representan a la élite, sino a millones de personas”.

Taddei repitió el mismo discurso en las tres entregas de constancias en las que se dividieron los 32 circuitos judiciales, comenzando por los de la Ciudad de México, Edomex y Jalisco.

Señaló que por este simbolismo, la entrega de constancias no es para el INE “solo un acto administrativo sino de afirmación democrática en la que el pueblo mexicano ha hablado y que su voz ha sido escuchada, respetada y transformada en un mandato de legitimidad popular.”

“Es un país donde los tres poderes del Estado: Legislativo, Ejecutivo y Judicial emanen, sin excepción, de la voluntad soberana de la ciudadanía, no se trata de una simple innovación electoral, sino de una transformación cultural, una apuesta por una democracia más profunda y más participativa”, destacó. ■



Se cuelan como juezas 2 de La Luz del Mundo

A un mes de la elección judicial, el INE entrega constancias de mayoría

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) concluyó la entrega de constancias de mayoría para magistrados de Circuito y jueces de Distrito, a un mes de que se llevó a cabo la primera elección judicial de la historia.

Entre quienes recibieron sus constancias de mayoría están las juezas electas Eluzai Rafael Aguilar y Madián Sinaí Menchaca Sierra, ambas ligadas a la Iglesia de La Luz del Mundo.

Eluzai Rafael Aguilar, jueza electa en materia penal en Jalisco, fue maestra en Hermosa Provincia, una institución educativa cuyo gobierno institucional está formado por Naasón Joaquín García, líder de La Luz del Mundo preso en Estados Unidos por abuso sexual de menores desde 2022.

Es hija del obispo de la Luz del Mundo Samuel Rafael Quintana, quien también en varias ocasiones ha salido en defensa de Joaquín García.

Por su parte, Madián Sinaí Menchaca fue electa como jueza en materia administrativa en Jalisco. Es hija del obispo Nicolás Menchaca, defensor legal de Naasón.

La entrega de constancias se retrasó porque el órgano electoral determinó quiénes no cumplían con los requisitos legales para ocupar los cargos por no tener el promedio mínimo o por la 8de8 contra la violencia.

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, afirmó ante magistrados y juzgadores electos que con este nuevo modelo su legitimidad no proviene del poder, sino de la ciudadanía que les dio su voto.

“Es, en términos históricos, un momento comparable a aquellos en los que el poder reconoce por fin que su legitimidad no proviene de sí mismo, sino de la ciudadanía, llamada su pueblo”, sostuvo Taddei Zavala.

Subrayó en su mensaje que la declaración de validez no es un acto sólo administrativo, sino de afirmación democrática y la expresión institucional de un mandato de legitimidad popular para ejercer la función jurisdiccional con independencia, con ética y con responsabilidad ante la nación.

“Porque nos invita a imaginar un país donde los tres poderes del Estado, Legislativo, Ejecutivo y Judicial, emanen sin excepción de la voluntad soberana de la ciudadanía”, manifestó la consejera presidenta.

“No se trata de una simple innovación electoral, se trata de una transformación cultural, de una apuesta de todos por una democracia más profunda, más participativa, más corresponsable”, aseguró. ●



FOTOS: FERNANDA ROJAS. EL UNIVERSAL



Madián Sinaí Menchaca (arriba) y Eluzai Rafael Aguilar están ligadas a La Luz del Mundo.

LA NUEVA GENERACIÓN



Oscar Mireles

■ La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, entregó ayer las constancia de mayoría a 801 Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito, entre ellos a Eluzai Rafael Aguilar (izq.) y a Madián Sinaí Menchaca (der.)

RECHAZA CONEXIÓN

Tras recibir su constancia como Jueza penal federal, Eluzai Rafael Aguilar aclaró que no tiene ningún vínculo con el líder de La Luz del Mundo. "Voy a ser una jueza que no va a discriminar ni por orígenes ni por sexo, por nacionalidad, religión, por nada", dijo al salir del INE. Mientras que Madián Sinaí Menchaca, quien será jueza administrativa, y es hija del obispo Nicolás Menchaca, pidió salir por la puerta trasera. **Érika Hernández**



LOS ELECTOS



'LLEGAMOS SIN APOYO'

"¡Viva la de democracia! ¡Vivan los que ganamos sin partido, sin apoyo, sin nada!", gritó una Magistrada del Estado de México, luego de recibir su constancia de mayoría. "Viva aquel que puede levantar la frente y decir gané, ganamos y ganó México", dijo la juzgadora. **Érika Hernández**



CELEBRA A SU MANERA

Ayer recibió su constancia que la acredita como Jueza mixta en Sinaloa y celebró a su manera. "¡Porque vivos se los llevaron, vivos los queremos! ¿Dónde están?, ¿dónde están, nuestros hijos, dónde están?", gritó Delia Icela Quiroa, madre buscadora y vocera del Colectivo 10 de Marzo. **Érika Hernández**

Oscar Mireles